

Le nénuphar est une fleur d'eau. Il perce la surface de l'eau et s'étale au-dessus d'elle, comme s'il l'avait dépassée. Mais c'est une illusion. Pour émerger et fleurir, il doit prendre racine dans la boue. Le nénuphar ne fleurit qu'enraciné dans sa boue. C'est la boue qui permet à la fleur d'éclorre et d'éclater. La lumière se nourrit en quelque sorte de l'ombre.

Plusieurs voudraient n'être qu'une fleur et oublier leurs racines. Comme un ballon qui s'enfuirait d'une terre indésirable. Ils veulent vivre comme des anges. Pascal disait qu'en voulant faire l'ange, on montrait sa bêtise. Ou comme l'écrivait Apollinaire : "En faisant la roue, le paon montre son cul".